

städtische Polizeiverwaltung eingerichtet werden, die sich im Rathause, Zimmer Nr. 16, befindet.

Auch ein Stadtausschuss wurde gebildet, dem die Herren: Berichterstatter W. Henk, Fabrikdirektor Kröger, Gastwirt Niemer und Landwirt Wülfken angehören. Das Büro befindet sich im Rathause, Zimmer Nr. 16.

Da Wilhelmsburg für sich einen Stadtkreis bildet, sind die Geschäfte des Versicherungsamts des Landkreises Harburg, soweit Wilhelmsburg in Frage kommt, mit dem 1. September auf das Versicherungsamt des Stadtkreises Wilhelmsburg übergegangen. Das Versicherungsamt ist im Rathause, Zimmer Nr. 16/17, untergebracht.

Ebenfalls ist mit der Stadtwerbung Wilhelmsburgs die Kriegsbeschädigten- und Hinterbliebenenfürsorge, die bisher vom Kreisausschuss in Harburg geführt wurde, für Wilhelmsburg auf die Stadtgemeinde Wilhelmsburg übergegangen. Das Büro befindet sich im Rathause, Zimmer Nr. 12.

Ferner ist der Magistrat der Stadt Wilhelmsburg ab 1. September 1925 eine Obrigkeit im Sinne des § 10 der Satzung der Landschaftlichen Brandklasse Hannover geworden. Büro: Rathaus, Zimmer Nr. 15.

Die Verwaltung der Gaupolizei ist durch Beschluss des Herrn Ministers des Innern bereits vom 19. Dezember vom 1. Januar 1913 ab der Stadt Wilhelmsburg übertragen.

Die Gerichtsbarkeit von Wilhelmsburg gehört zum Bereich des Amtsgerichts Harburg.

Die Einwohner Wilhelmsburgs verteilen sich auf die einzelnen Bezirke wie folgt:

Bezirk	1923	1918	1910	1905	1900	1896
Stilhorn I	3983	3500	3455	2899	1205	616
" II	323	340	389	406	398	383
" III	278	270	313	285	259	274
" IV	2848	2790	3084	2972	1941	1457
Ober-Georgsworder	193	180	217	208	205	206
Nieder-Georgsworder	1713	1600	1812	1838	1811	1483
Notehaus	7344	6020	5578	4591	3384	2777
Reicherstieg	11300	11600	11980	9160	7415	6056
Neuhof	4500	4200	1405	—	—	—
Insgesamt:	32482	30500	28242	22359	16618	13252

Nach dem endgültigen Resultat hatte Wilhelmsburg am 1. Dezember 1923 32 453 Einwohner, nach dem vorläufigen Resultat der Volkszählung vom 16. Juni 1925 32 260 Einwohner.

Einen Überblick über die Bevölkerungsziffer unserer Insel ergeben die Zusammenstellungen nach den Personenstandsaufnahmen der letzten 28 Jahre. Da nach stellte sich die Einwohnerzahl

im Jahre 1896 auf 13 253 Seelen
" " 1897 " 14 071 "
" " 1898 " 14 485 "
" " 1899 " 16 041 "
" " 1900 " 17 314 "
" " 1901 " 18 117 "
" " 1902 " 19 112 "
" " 1903 " 19 564 "
" " 1904 " 21 058 "
" " 1905 " 22 262 "
" " 1906 " 23 491 "
" " 1907 " 24 711 "
" " 1908 " 24 917 "
" " 1909 " 25 504 "

im Jahre 1910 auf 28 225 Seelen
" " 1911 " 31 305 "
" " 1912 " 32 645 "
" " 1913 " 33 013 "
" " 1914 " 32 545 "
" " 1915 " 32 019 "
" " 1916 " 31 593 "
" " 1917 " 31 175 "
" " 1918 " 30 541 "
" " 1919 " 29 344 "
" " 1920 " 30 659 "
" " 1921 " 31 408 "
" " 1922 " 32 709 "
" " 1923 " 32 482 "